
Der Dativ 
 
 männlich sächlich weiblich Plural 
Nominativ der 

ein  Mann 
kein 

das 
ein Kind 
kein 

die 
eine Frau 
keine 

die Männer 
.....   Frauen 
keine Kinder 

Akkusativ den 
einen  Mann 
keinen 

das 
ein Kind 
kein 

die 
eine Frau 
keine 

die Männer 
.....   Frauen 
keine Kinder 

Dativ dem 
einem Mann 
keinem 

dem 
einem Kind 
keinem 

der 
einer Frau 
keiner 

den Männern 
.....  Frauen 
keinen Kindern 

 
Ich helfe der Lehrerin 
Der König gratuliert dem Nobelpreisträger. 
Das Buch gehört meinem Freund . 
 
Wichtige Verben mit Dativ 
 
Schreibe Beispiele: 
danken: 
gefallen 
gehören: 
helfen: 
telefonieren: 
nützen: 
gratulieren: 
antworten: 
glauben: 
raten: 
 

Dativ oder Akkusativ? 
 

Achtung: Die Verben müssen noch konjugiert werden. 
 

Die Autorin/ schreiben/ ein Buch  

Das Kleid/ gefallen/ die Freunde 

Der Student/ lesen/ der Roman 

Die Mutter/ brauchen/ der Krippenplatz 

Die Lehrerin/ kaufen/ eine Zeitung. 

Der Chef/ telefonieren/ der Vater 

Das Kind / sehen/ die Kindersengung. 

Die Reporter / gratulieren/ der Skirennfahrer. 

Die Studentinnen und Studenten/ essen/ das Mensamenü 

Die Sonne / nützt/ der Bauer 

Der Schlüssel/ gehören/ der Professor. 

Der Hoteldirektor/ helfen/ die Gäste 


